



**Gemeinsame Pressemitteilung
Klima-Bündnis und ADFC Berlin**

20. Mai 2015

STADTRADELN-Botschafter erneut auf Deutschlandtour

Vom 25.5. bis 28.6. von Berlin aus durch 62 Städte für Klimaschutz und Radverkehrsförderung

Für mehr Klimaschutz und eine stärkere Radverkehrsförderung radelt der bereits mehrfache STADTRADELN-Botschafter und Berliner ADFC-Fachreferent Rainer Fumpfei fünf Wochen quer durch Deutschland. Unter der Schirmherrschaft des Regierenden Bürgermeisters von Berlin, Michael Müller, will er im Rahmen der Klima-Bündnis-Kampagne STADTRADELN auf seinem Weg von Berlin durch Brandenburg, Sachsen-Anhalt, Niedersachsen, Nordrhein-Westfalen, Rheinland-Pfalz, Hessen, Baden-Württemberg und Bayern ein Zeichen für das Fahrrad als alternatives und umweltfreundliches Verkehrsmittel setzen.

Fumpfei dazu: „Das Auto verliert als Statussymbol und als Verkehrsmittel von Tag zu Tag an Bedeutung. Wie auch das Auto, braucht das Fahrrad eine spezifische Infrastruktur. Leider hinken die getroffenen Maßnahmen den Bedürfnissen der Radfahrenden noch vielfach hinterher. Das STADTRADELN fordert die Politik auf, dem Radverkehr seinen benötigten Stellenwert einzuräumen; das möchte ich mit meiner STADTRADELN-Botschafter-Tour nachdrücklich unterstützen.“

Es gibt zahlreiche Gründe auf das Fahrrad umzusteigen: RadlerInnen fahren umweltbewusster, halten sich fit und schonen ihren Geldbeutel. Obendrein entlasten sie den Straßenverkehr und sorgen somit für eine lebenswertere Umgebung. „Wo würden Sie lieber wohnen? An einer Autobahn oder an einem Fahrrad-schnellweg? Alles gute Gründe so oft es geht das Auto stehenzulassen“, so der STADTRADELN-Botschafter weiter.

Das überwältigende Interesse am STADTRADELN und an der STADTRADELN-Botschafter-Tour unterstreichen die Gründe, das Fahrrad als nachhaltiges Verkehrsmittel zu forcieren. Über 300 Kommunen haben sich bisher für das STADTRADELN 2015 angemeldet. Das Vorjahresergebnis ist schon jetzt weit übertroffen, wengleich das Klima-Bündnis noch bis Anfang September Anmeldungen von Kommunen entgegennimmt. Berlin als Bundeshauptstadt ist der Kampagne bislang leider noch nicht beigetreten.

Durch folgende Städte und Gemeinden wird die Tour des STADTRADELN-Botschafters gehen, viele davon beteiligen sich 2015 am STADTRADELN:

Offizielle Verabschiedung: 25. Mai 2015 von 8.30 Uhr bis ca. 9.30 Uhr vor dem Rathaus Berlin-Spandau

25.05. Berlin	03.06. Detmold	16.06. Bad Mergentheim
25.05. Ketzin	04.06. Lippstadt	17.06. Rothenburg ob der Tauber
25.05. Havelsee	05.06. Lünen	18.06. Ansbach
26.05. Premnitz	06.06. Dorsten	18.06. Gunzenhausen
26.05. Tangermünde	07.06. Rheinberg	19.06. Treuchtlingen
27.05. Stendal	08.06. Köln	19.06. Pappenheim
27.05. Gardelegen	08.06. Brühl	20.06. Kipfenberg
28.05. Oebisfelde	09.06. Bonn	21.06. Dietfurt a.d. Altmühl
28.05. Wolfsburg	09.06. Andernach	21.06. Riedenburg
29.05. Gifhorn	09.06. Koblenz	22.06. Kelheim
30.05. Meinersen	10.06. Bingen	23.06. Abensberg
30.05. Eltze	11.06. Ingelheim am Rhein	23.06. Rohr in Niederbayern
30.05. Uetze	11.06. Mainz	24.06. Landshut



STADTRADELN
Radeln für ein gutes Klima



Klima-Bündnis



30.05. Hänigsen
30.05. Burgdorf
31.05. Hannover
31.05. Wennigsen
01.06. Springe
01.06. Hameln
02.06. Lemgo
03.06. Leopoldshöhe

12.06. Rüsselsheim
12.06. Flörsheim am Main
13.06. Frankfurt am Main
14.06. Offenbach am Main
14.06. Dreieich
14.06. Rödermark
14.06. Aschaffenburg
15.06. Miltenberg

25.06. Moosburg a.d. Isar
26.06. Freising
26.06. Garching
27.06. München
28.06. Germering
28.06. Krailling
28.06. Starnberg

Weitere Informationen unter

www.stadtradeln.de

www.stadtradeln.de/botschafter.html

www.facebook.com/stadtradeln

www.twitter.com/stadtradeln

Unser STADTRADELN-Botschafter wird persönlich unterstützt von:

Ortlieb, ABUS, Gonso, Paul Lange & Co., Schwalbe, Patria, Airwings, Busch & Müller, Atlanta, Wechsel Tents, Rad & Service Heide, Atlantic, Berliner Feuerwehr sowie vom ADFC Berlin.

STADTRADELN ist eine deutschlandweite Kampagne des Klima-Bündnis und wird von den Partnern Ortlieb, ABUS, Stevens Bikes, Bosch, Gonso, Paul Lange & Co., WSM, Trekkingbike, Hebie und Schwalbe national unterstützt.

Termine für Pressegespräche während der Tour bitte direkt mit Rainer Fumpfei vereinbaren!

Kontakt Klima-Bündnis

André Muno

Tel. +49-69-71 71 39-11

a.muno@klimabuendnis.org

Jörn Klein

Tel. +49-69-71 71 39-26

j.klein@klimabuendnis.org

Kontakt STADTRADELN-Botschafter

Rainer Fumpfei

Tel. +49-171-8 32 16 48

fumpfei@adfc.de

Kontakt ADFC Berlin

Bernd Zanke

Tel. +49-30-4 11 69 21

bernd.zanke@adfc-berlin.de

Über das STADTRADELN

Der Wettbewerb STADTRADELN des Klima-Bündnis lädt alle Mitglieder deutscher Kommunalparlamente ein, als Vorbild für den Klimaschutz in die Pedale zu treten und sich für eine verstärkte Radverkehrsförderung einzusetzen. Im Team mit BürgerInnen sollen sie möglichst viele Fahrradkilometer für ihre Kommune sammeln. Die Kampagne will BürgerInnen für das Radfahren im Alltag sensibilisieren sowie die Themen Fahrradnutzung und Radverkehrsplanung stärker in die kommunalen Parlamente einbringen. Bundesweit können Städte, Gemeinden und Landkreise die Kampagne an 21 zusammenhängenden Tagen zwischen Mai und September durchführen. Es gibt Auszeichnungen und hochwertige Preise zu gewinnen – vor allem aber eine lebenswerte Umwelt mit weniger Verkehrsbelastungen, weniger Abgasen und weniger Lärm.

www.stadtradeln.de

Über das Klima-Bündnis

Seit 25 Jahren steht das Klima-Bündnis für einen ganzheitlichen Ansatz im Klimaschutz. Mit ihrem Beitritt zum Klima-Bündnis haben sich die mehr als 1.700 Mitgliedskommunen in 25 europäischen Ländern verpflichtet, ihre Treibhausgasemissionen vor Ort zu reduzieren. In Anerkennung ihres Beitrags zum Erhalt des Regenwaldes und damit zum Klimaschutz handeln die Kommunen solidarisch mit den indigenen Völkern der Amazonasregion. Gemeinsam bilden sie das Klima-Bündnis.

www.klimabuendnis.org



Über den ADFC Berlin

Der Allgemeine Deutsche Fahrrad-Club e. V. vertritt bundesweit die Interessen der Alltags- und Freizeitradfahrer. Der ADFC Berlin Landesverband ist ein gemeinnütziger Verein mit über 13.000 Mitgliedern. Der ADFC versteht sich als Umweltverband, da das Fahrradfahren aufgrund der Emissionsfreiheit – neben dem Zufußgehen – die umweltfreundlichste Mobilitätsform darstellt. Der Landesverband Berlin wirkt im Sinne dieser Ziele in die Berliner Politik, Gesellschaft und Medien, um die alltägliche Situation der Berliner beim Fahrradfahren substantiell zu verbessern und den Radverkehrsanteil zu erhöhen.

www.adfc-berlin.de